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本报讯（记者 邓的）6月 27日，区委副书记余立

祥专题督导文凤中学党支部软弱涣散整顿转化工作。

是日，余立祥来到文凤中学，实地查看校园建设

情况，与学校党支部班子、选派“第一书记”及结对区

级部门负责人开展座谈交流，详细了解学校相关情

况，并就相关情况与有关单位进行交流研讨，针对性

提出指导意见。

余立祥指出，开展软弱涣散党组织整顿转化工作

是我们党加强自我革命的有效举措，学校党组织要准

确把握当前面临的新形势和新环境，正视党组织存在

的问题，结合学校具体实际针对性制定整改转化措

施，有序有效抓好落实。

余立祥强调，要始终把加强党的全面领导和党的

建设作为重中之重，坚持党建统领，牢记“立德树人”使

命，把习近平新时代中国特色社会主义思想作为校党

支部学习第一议题。要严格落实党的教育方针，严格

执行中小学校党组织领导的校长负责制，围绕学校具

体实际和发展谋划思路、推动工作，不断推动学校发展。

余立祥指出，校领导班子要加强自身建设，着力

在强化理论学习、提升教学质量、关心关爱教职工、教

书育人立德等方面下功夫，切实把学校党支部建好建

强，充分发挥党支部战斗堡垒作用和党员教师、骨干

教师的引领作用，聚焦学校发展、群众需求，进一步提

振教职工精神面貌、激发干事创业的热情，真正让党

的建设与学校业务工作深度结合、全面融合，不断促

进学校高质量发展。

余立祥督导文凤中学党支部
软弱涣散整顿转化工作

□ 记者 邓的

2021年，在中国共产党成立100周年

之际，老党员陈建国收到了“光荣在党50
年”纪念章和缎带。“我的一生全靠党的培

养，没有共产党，就没有我的今天！”陈建

国拿出自己存下的 10000元现金交纳特

殊党费。他深情地说：“入党是我这辈子

最骄傲的事，这是一个老党员对党组织发

自肺腑的心意，希望我们的祖国在中国共

产党的领导下越来越繁荣昌盛。”

1952年加入中国共产党，为了回馈

党的培养，陈建国一干就是一生。

1994年，时任南川县委副书记的陈

建国退休，在退休的近30年里，他担任过

区老干部自管委员会主任、区关工委顾

问、区老体协顾问、区老科协顾问、区老

工程师协会顾问、南川中学顾问、隆化职

中顾问等职务。作为一名银发党员，他

一心关注全区经济社会发展，积极为群

众谋福利，为社会做好事，为发展建真

言，得到了大家的尊敬和爱戴。

“去年天旱，但是我们村有 4个社完

全不缺水，大家一拧开水龙头就想得到

陈老的好。”提起陈建国，黎香湖镇东湖

村党总支副书记程在培心怀感激。2018
年，程在培任该村村主任，村里有 4个农

业社因蓄水池设备老化等问题导致 400
多户用水困难，他心里很着急。他说，

“村里有老人说可以去找陈建国帮下忙，

那个老同志很热心，帮我们把问题反映

到了区里并得到及时解决。”

陈建国的老伴儿告诉记者，“很多人

都说他好，但是我觉得他很‘固执’，‘固

执’到任何事情找到他，只要老百姓有需

要，只要合理合法合情，他都会帮忙，他

觉得是他该做的。”

“热心”“爱帮忙”是群众眼里的陈建

国，家人眼里的他是“固执”的，这份“固

执”更像对初心和使命的坚守。

刚退休时，陈建国得到消息南川客

运中心到火车站要建火车站大道，因为

当时万南铁路是他主持修建的，他就主

动到县里请缨，为该路段绿化工程当顾

问。他每天早上一醒就出门，跟着相关

部门征地、外出考察、选树种、定方案，晚

上回来累得倒头就睡，最终，几百棵黄桷

树扎下了根。

如今，火车站大道两旁绿树成荫，成为

城市里亮丽的风景。前几年，陈建国身体

好时，会时常去火车站大道走走逛逛，这些

年因病行动不便，偶尔坐车经过，他都会摇

下车窗看看，心里有说不出的感慨。

“我们跟着党走才有了饭吃、有了学

上，有了现在的幸福生活，我想把我的一

生奉献给党。”陈建国说，从 2018年生病

以来，行动很不方便，不能继续像以前一

样发挥余热，他自己很愧疚。

兢兢业业的他不该愧疚——他当政

府督查室义务监督员时，涉及征用群众

土地，群众不同意影响进度，他就多次深

入基层，做通群众工作，让鸣玉公路改建

工程顺利实施；他获评第二届“感动南

川”新闻人物，他家房子地处拆迁片区，

他不但第一个带头搬迁，还义务动员邻

居搬迁，让该片区拆迁工作顺利推进；他

是市级优秀离退休干部共产党员，在每

一次政治学习中认认真真，在面对每一

个群众的问题时积极帮忙解决，在家庭

管理上严格要求，在全区经济社会发展

中大胆说真话、提建议，他时刻牵挂着南

川的发展……

翻看着陈建国退休以来获得的大大

小小几十个奖状证书，耄耋之年的他眼

中闪着光芒，他说，“我这辈子最骄傲的

事——我是共产党员。”

一辈子骄傲入党 一生奉献给党
——记银发党员陈建国

本报讯（记者 刘晓娟）6月28日，

我区召开2023年第二季度政党协商座

谈会。

会上通报了一季度政党协商座谈

会意见建议办理反馈情况，区网联会、

区新专联、区知联会、民革南川总支、

民盟南川总支、九三学社南川基层委

员会中心发言人就数字化、法治化、金

融支持、三通建设等方面如何优化营

商环境，提出了资政建议。

区委常委、统战部部长陈光辉指

出，优化营商环境，是全区上下的共同

责任，要提高认识，把优化营商环境摆

到重要位置，转变服务观念，落实工作

责任，以实实在在的行动、扎扎实实的

成效构建“亲”“清”新型政商关系，营

造亲商爱商富商服商的浓厚氛围。要

创建便捷高效的政务环境，深化“放管

服”改革和商事制度改革，从办事者的

视角出发，通过流程优化、系统整合、

数据共享和业务协同等手段，实现“一

件事一次办”。要创造良好的市场环

境，严格落实平等对待的要求，切实抓

好一揽子政策末端落实。要打造平等

保护的法治环境，切实平等保护市场

主体合法权益，树立企业的发展信

心。要打造和谐的人文环境，在服务

企业发展上“多迈一步”，忧企业所急、

谋企业所想，着力帮助企业纾难解困、

加快发展，让企业家更有归属感、获得

感、成就感。

区政协副主席、九三学社南川基

层委员会主委曾葵参加会议。

我区第二季度政党协商座谈会召开

本报讯（记者 陈蕗颖）6 月 28
日，“渝电青松福药乡·党建共建兴乡

村”签约仪式在大观镇龙川村举行。

签约现场，国网重庆市电力公司

为“渝电青松”服务队授旗，向“渝电青

松节点行动大使”颁发聘书，国网南川

供电公司园区中心党支部、国网重庆

市电力公司离退休党支部、大观镇龙

川村党总支三方签订了“渝电青松福

药乡·党建共建兴乡村”共建协议。

根据项目内容，“渝电青松”志愿

者服务队将协同台区经理参与到用电

网格化小组，对龙川村6家中医药企业

实施“一企一顾问”常态化联络机制，

协助还未投产的企业制定用能“一企

一计策”，帮助企业早接电、早投产，做

细优质服务。

区人大常委会副主任、区总工会

主席邓国图，国网重庆市电力公司职

工董事、党委委员、工会主席何建军为

“渝电青松·党建共建”示范项目揭牌。

电力企业与大观镇龙川村签订共建协议

本报讯（记者 陈钰垚）6月 26日，“归望南川”何

维刚书画作品展在金佛山书画院开展。

何维刚，南川水江归望山人，多年潜心研究摄影、

书法、绘画，设立了何绍基书法艺术研究工作室，专题

研究何体书法，涉猎篆、隶、楷、行、草。此次展览展出

68幅作品，以国画、书法、摄影等艺术形式展现。展览

将持续到7月16日。

区政协副主席曾葵参加开展活动。

“归望南川”何维刚书画作品展开展

《重庆市南川区洪塘水库项目环境影响报告
书（征求意见稿）》全文网络链接：https://pan.baidu.
com/s/1prkMCWaJq7UTSPIaUHRGTg（提取码：
EC88）；公众意见表网络链接：http://www.mee.
gov.cn/xxgk2018/xxgk/xxgk01/201810/t20181024
_665329.html，纸质版报告可到重庆市南川区弘禹
水利建设有限责任公司办公地点重庆市南川区金
佛大道金安大厦 B 栋 10 楼查阅，联系人：侯勇
13896513784，邮箱2330245047@qq.com。征求可
能受项目影响或关心本项目的公民、法人和其他
组织意见，起止日期为网络公示日（2023年6月20
日）起10个工作日。

建设项目环评征求意见稿公示

陈建国翻看获得的几十个奖状证书。 记者 陈姗 摄

本报讯（记者 聂
灵灵）6月 20日，大观

镇金龙村围绕逢年过

节的礼节为村民开展

了一次移风易俗宣讲

活动。

“聚会我们最喜欢

做的事情是什么？”“喝

酒！”听见这个答案，村

民们都笑了起来。台上

为大家宣讲的是金龙村

的驻村法律顾问汪洋，

“你们是不是在想，过节

聚会和我的职业八竿子

打不到，怎么今天我给

你们讲这些？”

村民们都犯起嘀

咕，难道聚会也有问

题？汪洋将大家的疑

惑进行一一讲解，聚会

本身没问题，可是出了事情大家就有责

任。逢年过节，都喜欢以酒会友，如果你

劝人喝酒，这个人在酒后摔伤、因饮酒发

病住院等，同桌喝酒的人都要一起承担

责任。“这些问题我们要注意哟，聚会的

时候容易犯。”

“还有一种情况，张三到你家喝了

酒，驾车离开发生车祸，哪些该负责？”

“那肯定是他自己噻！”“保险公司也要赔

钱。”汪洋针对村民理解的误区，给大家

进行法律知识普及，酒后驾车保险公司

不承担任何赔付，聚会的朋友有义务劝

阻张三不能酒后驾车，酒后驾车一旦发

生事故都要承担法律责任。

近年来，金龙村在移风易俗中，邀请

了驻村法律顾问为村民开展法治讲堂，还

固定每周三在村委会接待村民咨询法律

问题，共同塑造服务到位、管理有序、邻里

和睦、社会和顺的社区治理新风尚。
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本报讯（记者 李佳遥）6月 26日，骑龙镇举办第八届乡

村旅游暨杨梅采摘文化节，邀请市民、游客前来采摘杨梅，感

受杨梅文化，体验乡村“梅”好时光。

“尝一颗嘛，早上刚摘的杨梅，甜得很！”“我家养了三年的

老母鸡，炖汤鲜得很！”一大早，村民们采摘好杨梅、蔬菜，背上

土鸡、土鸭来到位于该镇石河村的杨梅风情园附近的乡村集

市摆摊设点，吆喝揽客；一侧，共青团“青耕重庆”直播助农的

志愿者正在直播间讲解、销售杨梅，线上订单源源不断；另一

侧的杨梅小吃集市同样吸引了不少游客品尝、购买，杨梅冰汤

圆、冰镇杨梅汁、杨梅冰淇淋、杨梅果冻……各式各样的杨梅

美食酸甜可口、清爽解腻，可谓是炎炎夏日的解暑神器。

作为今天活动的“主战场”，杨梅风情园早已做足准备待客

来——漫山遍野的杨梅树枝繁叶茂，一颗颗深红色的杨梅缀满

枝头，浓郁的果香充盈山间，令人垂涎欲滴。区总工会、区妇联

的志愿者以及村民、游客组成7支采摘队伍，进行采摘比赛。

“开始！”裁判一声令下，大家纷纷带上小篮子进入果园采摘，

三五成群穿梭在杨梅林中，将一颗颗杨梅从枝头摘入篮中，十多分

钟就收获了满满一大篮。随后，裁判逐一为每支参赛队伍采摘回

来的杨梅进行重量、品相的综合评分。

“今年是我们的杨梅丰收年，产量翻了三

倍。”骑龙镇党委书记周夏说，骑龙镇共种植

杨梅一万余亩，今年由于天气适宜、管护得

当，杨梅实现了增产，产量约为 100万公斤

左右。为了让村民实现增产又增收，骑龙

镇拓宽销售渠道，在万达广场、铂金鸟巢

新设两个杨梅直销点，当天采摘当天销售；

大力发展直播带货，对接本地商超、水果店，

线上、线下销售渠道齐发力，完善冷链物流体

系，拓宽杨梅销售渠道。

骑龙镇：

杨梅丰收销路广 农旅融合迎客来

6 月 23 日，在大有镇指
拇山，游客游览过程中打着
赤膊，形象颇为不雅。

本报通讯员 摄

离岗不离党 退休不褪色
金佛山银发先锋助力行动

本报讯（记者 陈蕗颖）6月 28日，我区召开燃气

安全专项整治工作推进会，对全区燃气安全专项整治

工作进行再部署。

会上，传达学习了“6·22”全国、全市安全防范工作

会议精神，区经济信息委、区商务委、区消防救援支队

等参会单位根据职能职责就相关专项行动推进情况进

行了发言。

区委常委、常务副区长陈桥指出，安全生产事关人

民群众生命财产安全，容不得丝毫马虎、出不得半点纰

漏。要高度重视燃气安全工作，进一步增强底线思维、

筑牢底线意识，深刻汲取事故教训，高标准严要求抓好

各项工作，切实防范化解安全风险。要进一步强化措

施，全面排查整治安全隐患，聚焦重点行业、重点领域、

重点设施，以更有力的举措、更具体的行动，牢牢守住

燃气安全底线。要把安全生产关口前移、重心下沉，严

格落实属地、部门、单位和个人“四方责任”，以责任落

实倒逼工作落实。要加强宣传教育，推动燃气安全常

识深入人心，从源头上管控风险、消除隐患，共同筑牢

安全生产防线。要举一反三，对照确定的整改目标、整

改措施、整改时限，全面推进问题整改，确保相关问题

按期彻底整改到位。

副区长金强参加会议。

我区召开燃气安全专项整治
工作推进会

▲志愿者参加杨梅采摘比赛。
记者 李佳遥 摄

◀一篮篮新鲜采摘的杨梅圆润饱满、
色泽鲜亮。 记者 李佳遥 摄

（上接第一版）“露营+体育”“露营+演
艺”“露营+民宿”“露营+美食”等多样化

体验的露营地集群。今年夏天我区将

开放露营地 72家，营位 12072个，预计

今年全区露营实现接待游客90万人次。

区政协主席毛朝银指出，接下来

要继续发挥专门协商机构作用，着眼

南川独特资源禀赋和地理优势，聚焦

露营经济中的重点难点问题，加强调

查研究，务实建言献策，为持续推动南

川露营经济发展贡献政协智慧和力

量。各级各部门在助推露营经济上要

加强沟通协调、发挥特色优势，做到管

理到位、服务靠前，进一步推动露营经

济更好更快发展，为南川经济高质量

发展添砖加瓦。

区政协副主席冉庆国参加。

区政协召开我区露营经济规划
发展情况双月协商座谈会


